

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, le 21 juillet 2022

Incendies en cours en Gironde : une semaine que les sapeurs-pompiers luttent contre les feux de Landiras et de La-Teste-de-Buch.

Les sapeurs-pompiers de la Gironde, appuyés par des renforts des départements voisins et nationaux, interviennent depuis mardi 12 juillet sur deux incendies hors norme qui ont brûlé à cette heure près de 20 800 hectares de forêt en Gironde.

Les feux n'ont pas progressé aujourd'hui mais ne sont pas pour autant fixés. Les renforts extra-zonaux réintègrent progressivement leur département. D'importants moyens terrestres et aériens restent mobilisés (1800 sapeurs-pompiers, 4 Canadairs, 2 Dash et un hélicoptère bombardier d'eau PUMA de la Sécurité civile) et poursuivent les traitements des lisières, les reprises de feu et les travaux de génie civil.

Depuis le début de la crise, 36 750 personnes ont été évacuées. Les premières réintégrations ont commencé aujourd'hui, 6000 personnes ont ainsi été autorisées à regagner leur domicile. Les autorités continuent d'étudier secteur par secteur ces possibilités de réintégration en fonction de l'évolution de la situation.

· La Teste-de-Buch

- Le feu ne progresse plus mais des foyers restent actifs notamment dans la forêt usagère. 7000 hectares de forêt ont été brûlés depuis le début de la crise.

Depuis 17h00, ce sont 3500 habitants d'une partie du quartier du Pilat, au nord de la RD218 qui ont pu regagner leur logement.

La route départementale D218 est partiellement ré-ouverte à la circulation (la partie Sud restant coupée).

La navigation de plaisance sur la partie ouest du lac de Cazaux-Sanguinet ainsi que la navigation et le mouillage sur le secteur de la passe sud d'entrée du bassin d'Arcachon restent interdites.

Landiras

- Le feu reste contenu mais des éclosions sont toujours présentes sur 15km de lisières sur la zone sudouest qui sont traitées au fur et à mesure par les équipes au sol et les moyens aériens. Aucune évolution de la superficie depuis le dernier point (13 800 hectares brûlés au total depuis le début de l'incendie).

Après étude de la situation, les autorités ont ré-ouvert trois secteurs à la population :

- la commune de Cabanac et Villagrains (sauf le hameau des Jeannots);
- une partie de la commune de Budos;
- les hameaux de Douence et du Marta sur la commune de Saint-Magne.

Ainsi, environ 2500 personnes pourront regagner leur logement ce soir.

La route départementale D115 sur la commune de Bourideys qui a été coupée hier par prévention est aujourd'hui ré-ouverte à la circulation.

Toutefois, de nombreuses autres routes restent fermées. La liste est consultable sur le site du Conseil Départemental : https://www.gironde.fr/deplacements/inforoutes#incendie-gironde

Si la situation semble stabilisée, la protection de la population reste la priorité. Fabienne BUCCIO, préfète de la Gironde, appelle chacun à faire preuve de vigilance et à suivre les consignes des autorités. La bataille contre le feu n'est pas terminée, il va falloir avancer pas à pas en responsabilité.

Recommandation de l'ARS Nouvelle-Aquitaine pour le retour à domicile des personnes évacuées

L'ARS Nouvelle-Aquitaine appelle l'attention de la population concernée sur le respect d'un certain nombre de consignes pour les prochains jours, du fait des retombées des produits de combustion du bois. En particulier, le nettoyage des poussières, cendres et suies implique des précautions particulières.

Plus d'informations sur le site de l'ARS : www.ars.sante.fr

Pour toute question, vous pouvez contacter la cellule d'information au public, joignable au : 0800 009 763 de 8h à 20h.

Prochains points presse des sous-préfets au PCO de Langon (lycée Jean Moulin) à 9h et au PCO de La-Teste-de-Buch (Hipprodrome) à 10h